
 

 

 

 

 

 

令和３年 第９回 蕨市教育委員会（定例会） 会議録 
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招 集 期 日 令和３年８月１１日（水） 

場 所 蕨市役所 仮設庁舎 ３階 委員会室 

開閉の時間 午後２時から午後３時１０分まで 

議 長 松 本 隆 男 教育長 

出 席 委 員 １番 飯 野 朗 子 委員 ２番 萩 原 敏 行 委員 ４番 尾 方 香 里 委員 

    

議事参与者 
教育部長 

        渡 部 幸 代 

教育部次長・学校教育課長 

        原 田 卓 治 

教育部次長・生涯学習スポーツ課長

加 納 克 彦 

 
中央公民館長 

鈴 木 啓 文 

東公民館長 

岡 本 啓太郎 

西公民館長 

荒 川 恵 子 

 
南公民館長 

野 田 智 之 

図書館長 

        佐 藤 昌 史 

歴史民俗資料館長 

        佐 藤 直 哉 

 
学校給食センター所長 

        長 沼 秀 夫 

教育総務課長補佐 

赤 羽  悟 
 

 ※新型コロナウイルス感染症拡大防止の観点から、議事参与者を説明者のみとする。 

    

    

書  記 教育総務課長補佐・庶務係長 赤 羽  悟 
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 会 議 事 件 名 議               事 

 

 

 

議 

 新型コロナウイルス感染症拡大防止の観点から、議事参与者は担当部署の職員のみと

する。 

開会宣言された後、前回の会議録の承認が行われ、直ちに議事に入る。 

 

 

 

 

事 

 

協議第５号  

蕨市公立学校使用料徴収条例の一部

改正案について 

 蕨市公立学校使用料徴収条例の一部改正については、別表備考にある現行の夜間照明

設備に加え、新たに設置される体育館空気調和設備の使用料を徴収するための改正を

行うものであるとの説明が生涯学習スポーツ課長からなされ、原案どおり異議なく承

認された｡ 

 

 

進 

 

 

 

行 

 

 

 

状 

協議第６号 

押印等を求める行政手続の見直しに

伴う関係要綱の整備に関する要綱 

（教育委員会関係）案について 

 押印等を求める行政手続の見直しに伴い、関係要綱を改正しようとするものである。

蕨市外国人園児・児童生徒の保護者に対する補助金交付要綱について、各種申請書など

の様式で定めている押印の箇所を削るものであるとの説明が、学校教育課長からなさ

れ、質疑応答の後、原案どおり異議なく承認された｡ 

［質問］押印がないために訴訟などが生じるおそれについて、トラブルを回避する方法

などの考えはあるのでしょうか。また、電子署名など、押印に代わる方策はあ

るのでしょうか。 

［回答］今回の改正は、押印省略のための例規整備が主なものでございます。また、す

べての押印をなくすものではなく、トラブルが生じないように、必要に応じて、

押印を残すものもございます。 

 

 

 

 

況 

 

 

 

 

 

議案第３５号 

押印等を求める行政手続の見直しに

伴う関係教育委員会規則の整備に関

する規則について 

 協議第 6号の要綱改正案と同様に、押印等を求める行政手続の見直しに伴い、蕨市奨

学金条例施行規則、蕨市入園・入学資金貸付条例施行規則、蕨市立小・中学校の学校

医、学校歯科医及び学校薬剤師の公務災害補償に関する条例施行規則、蕨市立信濃わ

らび山荘設置及び管理条例施行規則及び蕨市スポーツ広場設置及び管理条例施行規則

について、各種申請書などの様式で定めている押印の箇所を削ることや文言の整理を

行うものであるとの説明が、学校教育課長からなされ、原案どおり異議なく可決され

た。 
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議 

 

 

議案第３７号  

押印等を求める行政手続の見直しに

伴う関係教育委員会要綱の整備に関

する要綱について 

 協議第 6 号の要綱改正案及び議案第 35 号の規則改正案と同様に、押印等を求める行

政手続の見直しに伴い、蕨市就学指定校変更及び区域外就学に関する要綱、蕨市就学

援助に関する要綱、蕨市特別支援教育就学援助に関する要綱、蕨市私立幼稚園研修費

交付金交付要綱及び蕨市副食費実費徴収補足給付事業実施要綱について、各種申請書

などの様式で定めている押印の箇所を削ることや文言の整理を行うものであるとの説

明が、学校教育課長からなされ、原案どおり異議なく可決された。 

 

事 

 

 

協議第７号 

令和３年度蕨市一般会計補正予算

(第４号)(教育委員会関係)案について 

 令和 3 年度蕨市一般会計補正予算（第 4 号）（教育委員会関係）案について、生涯学

習スポーツ課長から説明がなされ、原案どおり異議なく承認された。 

 

進 

 

 

 

行 

 

 

 

状 

 

 

 

況 

議案第３４号 

令和３年度事務事業点検評価結果報

告について 

令和 3年度事務事業点検評価結果報告について、教育総務課長補佐から総括して説明

した後、学校教育課長、学校給食センター所長、南公民館長、図書館長、西公民館長、

生涯学習スポーツ課長、歴史民俗資料館長及び東公民館長から外部評価の結果について

の説明がなされ、質疑応答の後、原案どおり異議なく可決された。  

［質問］わらび学校土曜塾推進事業について、外部評価委員のコメントでは、「オンラ

イン指導も不可能ではないと思われるが望ましいことではない」となっていま

すが、どのような趣旨であると思われますか。 

［回答］小学生が対象であり、スタッフも市民であるため、オンラインよりも実際に参

集しての開催の方が、この事業に限っては、より望ましいという指摘であると

考えております。 

［意見］校外活動において、オンラインを活用することで高い学習効果をあげているも

のもあります。また、ＧＩＧＡスクール構想というものもある中で、オンライ

ンの活用について、前向きな考えを持って進めていくことの必要性を強く感じ

ておりますので、意見としてお話しさせていただきます。 
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議 

 

 

 

議案第３６号  

蕨市公立学校使用料徴収条例施行規

則の一部改正について 

 蕨市公立学校使用料徴収条例施行規則の一部改正については、新たに設置される体育

館空気調和設備の使用料を徴収するための改正を行うものであるとの説明が生涯学習

スポーツ課長からなされ、質疑応答の後、原案どおり異議なく可決された｡ 

［質問］体育館において、夜遅くまで様々な活動が盛んに行われている様子が見られま

す。体育館の照明の使用料の徴収は行っているのでしょうか。 

［回答］屋内照明については使用料の徴収は行っておりません。屋外照明については、

照明設備面や使用する電気の量が多いなどの点で、使用料のご負担をいただい

ています。 

 

事 

 

 

 

進 

 

 

 

議案第３８号 

令和４年度使用中学校用教科用図書

の採択について 

令和4年度使用中学校用教科用図書の採択について、「県教育委員会において行う新た

に発行されることとなった図書についての調査研究結果」と「令和2年度における本市

の採択の理由等」に基づいてご検討いただきたいと、学校教育課長から説明がなされた

後、採択替えを行うか否かについて審議を行い、採択替えを行わないことと決定した。 

［質問］市内の中学校からは、現在使われている教科書について、特に不都合などの報

告はありますか。 

［回答］現在のところ、特にそういった報告は受けておりません。 

 

行 

 

 

 

状 

 

 

 

況 

 

 

 

議案第３９号 

蕨市教育委員会が後援等を行う事業

について 

 

 別紙のとおり、蕨市教育委員会へ後援等の申請があったため、審議をお願いしたいと

の説明が、生涯学習スポーツ課長からなされ、質疑応答の後、原案どおり異議なく可決

された。 

［質問］緊急事態宣言が発令されている状況下で実施することについて、反対というお

考えをお持ちの方もいると思いますが、いかがでしょうか。 

［回答］開催の可否については両方の意見があるものと認識しております。市の対応方 

針では中止まで求めていないため、感染対策を行って開催する団体もあるもの 

    と考えております。また、開催方法や団体でお持ちのノウハウなどを総合的に 

    ご判断いただいているものと認識しております。 

［質問］競技会などでクラスターが発生してしまったという事例はあるのでしょうか。 

［回答］全国的に見ますと発生したケースもあると思いますが、コロナ禍が長期化する

中で、団体ごとにガイドラインなどもありますので、それに留意して実施して

いただくとともに、折に触れて啓発などを進めている状況でございます。   


